

La política de Pío IX

esa labor y que prestará la atención debida.

—En el expreso de la tarde salió ayer de esta capital para Barcelona el gobernador dimisionario de esta provincia Sr. Benito de Endara.

—Se habrá decidido por fin á abandonar las habitaciones de este Gobierno civil, perdida toda esperanza de ser re- puesto en el cargo?

A propósito del Gobierno civil de Gerona, el senador Sr. Bosch y Puig, llegado ayer á Barcelona, dijo que había conferenciado respecto al particular con el Sr. Canalejas y que este Gobierno civil sería provisto en breve con una persona muy allegada al Capitán general Sr. Weyler.

—El correspondiente de *Las Noticias* en esta capital telegrafía lo siguiente á dicho periódico:

«A mediados de Octubre, la Juventud conservadora de ésta inaugurará oficialmente el Centro del partido.»

«Con tal motivo, se organiza un banquete y un mitin en el Teatro Principal, en cuyo acto tomarán parte los señores La Cierva y Sánchez Guerra.»

—El ilustre prócer Sr. Marqués de Olivares ha ofrecido á la comisión organizadora de Borjas, hospedar en su hermosa casa-palacio á todas las personalidades de nuestra Comunidad que concurren á la fiesta de los Juegos Florales que debe celebrarse en aquella localidad, el 8 del actual, ofrecimiento que ha aceptado agradecidísima la Compañía.

Tenemos noticia de que han obtenido premios en dicho Certamen, el ilustre publicista y elocuente orador, Padre Tomás Echevarría, del Inmaculado Corazón de María y los reverendos don Juan Fusté y don Modesto Bonell, el veterano don Gonzalo Bolad y el joven don Ramón Goya, hijo del notario de Lérida don Manuel y el de música el Rdo. don Ramón Esteve, Beneditado.

Sabemos por diferentes conductos que la fiesta jaimista que nos ocupa ha despertado gran entusiasmo entre nuestros correligionarios de fuera y dentro de la provincia de Lérida.

Nuestros correligionarios de Mallorca y Llardeans concurrirán con música y serán muy numerosas las comisiones de correligionarios que asistirán de Añsa, Juncosa, Surroca, Abil, Floresta, Bellpuig, B. J. J. J., Montblanch, La Espluga, Juncosa y otros pueblos de Las Garrigas.

De Lérida será numerosísimo el contingente que habrá de concurrir.

La asistencia del ilustre prócer Excelentísimo Sr. Duque de Solferino, que apadrinará la bandera de Borjas, en nombre de S. A. el príncipe D. Alfonso de Borbón y el haber aceptado el cargo de mantenedor del fogoso y elocuentísimo diputado por Gerona don Dalmacio Iglesias, son motivos suficientes para mover á los abnegados soldados de la Legitimidad, á acudir á las Borjas á realizar con su presencia el acto que realizarán nuestros hermanos de la Estrella catalana.

—La Juventud Conservadora de Madrid ha organizado el siguiente certamen:

Tema I.—Premio del excelentísimo señor don Antonio Maura: «Conexiones entre la acción social y la acción política.—Comprensión de los deberes de ciudadanía.»

Tema II.—Premio del excelentísimo señor don Marcelo de Azcárraga: «¿Cómo debe medirse la potencia económica de España para concordarla con las necesidades de la defensa nacional?—Relación de los gastos militares con los recursos del Tesoro.—Mirada retrospectiva á los presupuestos de Guerra y Marina.»

Tema III.—Premio del excelentísimo señor don Eduardo Dato: «Seguros obreros; necesidad y extensión de cada uno de ellos.»

Forman el jurado calificador, los señores don Salvador Canals, don Juan de La Cierva, don Augusto González Besada, don Gabriel Maura Gamazo, don José Sánchez Guerra, don Honorio Valentín Gamazo y don José Álvarez Arraz; estos dos señores actuarán de secretarios.

A los temas I y II solamente podrán concursar los que sean socios de las Juventudes Conservadoras de España. El tema III será de libre concurso en los españoles menores de treinta y cinco años, aunque no pertenezcan á ninguna de aquellas agrupaciones políticas. El plazo de admisión termina el 31 de diciembre de 1911.

Del progreso humano

Se ha instalado en las minas de hulla de Nuneaton un simógrafo. Este aparato dará, según sus instaladores, alguna luz sobre el hecho todavía mal explicado, de la caída espontánea de bloques de carbón y de la misma confragación del ambiente de las galerías, y podrá establecerse si unos y otros son debidos á los movimientos sísmicos.

Si esta instalación no aclara estos fenómenos, por lo menos tendrá la ventaja de permitirnos comparar los movimientos del Sol desde la superficie de la tierra y á grandes profundidades.

—Entre los accidentes provocados por el uso industrial del aire comprimido abundan las perforaciones del tubo digestivo, acompañadas en su mayoría de la muerte si no se interviene quirúrgicamente aseguido.

El Dr. Andrew de Chicago ha dado cuenta de 16 casos en que ha intervenido. Algunos de ellos son muy interesantes. Un obrero fué llevado moribundo al Hospital, su respiración era difícil, superficial, rápida, con 52 inspiraciones por minuto y un pulso de 144 pulsaciones, apenas perceptibles. Su vientre aparecía enormemente inflamado por su base.

De la investigación resultó que á este obrero se le había ocurrido limpiar el polvo de su vestido con el chorro de aire comprimido usado en la fábrica á una presión de 25 atmósferas. Cuando el obrero que manejaba el tubo lo dirigió al fondo trasero del pantalón del herido, este dió un grito y comenzó á asfixiarse rápidamente. Inmediatamente un médico le perforó la pared abdominal saliendo del vientre un fuerte chorro de gas. Cinco horas después el Dr. Andrew le practicó la Laparotomía, encontrándole una ruptura intestinal de diez centímetros. Saturated los segmentos del intestino y lavada la región perineal, el herido curó.

En los otros quince casos ocurridos por causa semejante ó por azar, se demostró también que la resistencia de los vestidos es nula, cuando el tubo del aire pasa á corta distancia del orificio anal. De los 16 casos, cuatro curaron y doce sucumbieron. De los ocho operados curaron tres. También se ha registrado una ruptura del esfago por la misma causa. Un ferroviario encargado de la unión de los tubos de aire comprimido de los frenos á atmósferas, una vez que tenía el extremo libre del tubo entre los dientes se distrajo y soltó la llave de paso del aire que le petró violentamente por la boca. Llevado al Hospital fué atacado de vómitos sangüinolentos muriendo á las cuarenta y ocho horas. Hecha la autopsia se vió que había en la pared esfagógica una ruptura de seis centímetros de largo...

—El telégrafo ha anunciado el establecimiento del servicio del Correo mediante aeroplanos entre Londres y Windsor y algunas otras localidades inglesas. Muchos han sido los aviadores que se han ofrecido para asegurar este servicio que funciona admirablemente (si el tiempo lo permite) como nuestras funciones de toros. Las misivas confiadas á los aeroplanos llevan un sello especial que cuesta 0'60 francos por tarjeta postal y 1'35 por carta firmada y reservada.

La tarifa es un poco elevada, pero se comprende, por una parte porque hay que pagar la novedad de este género de transporte y por otra porque las sumas recaudadas serán destinadas á diferentes obras de caridad. El número de misivas enviadas por aeroplano asciende á muchos miles. El éxito de la aplicación es completo.

—Los peluqueros de París reciben anualmente de China, Rusia Oriental y Japón mas de doscientos mil kilogramos de cabellos, y ya son trenzas! que luego van á inundar á Europa en forma de múltiples postizos y ricitos. Quien sebe, si cuando contemplamos la hermosa, ensortijada, espléndida cabellera de una bella, estamos admirando las blondas trenzas de un agudor ó un palanquero del Celeste Imperio ó los retorcidos bigotes de un excosco?

Como los cabellos chinos son los más gruesos y grasientos que los europeos para hacerlos más suaves y flexibles hay que sumergirlos durante algunos días en un baño de hipoclorito de sodio (Agua de Javel) pasándolos después, para eliminar el cloro por un baño acedulado y por fuertes corrientes de agua.

Además los cabellos chinos son uniformemente negros y para obtener los diferentes matices de las cabelleras europeas hay que usar de muchos baños á base de materias oxidantes, (agua oxigenada peróxido sódico) y otros á base de sustancias reductoras (bisulfito-hidrocloruro) pudiéndose llegar hasta obtener cabellos blancos de los más completos noventa años.

Es toda una industria esta del cabello... —Méjico ha encargado á la Vulcan Foundry de Newton de Willows en Inglaterra, una serie de máquinas de ferrocarril verdaderamente enormes. Con el tender pesará cada una mas de doscientas toneladas métricas con el fin de que puedan arrastrar trenes larguísimo en vías difíciles. Sin el tender las máquinas pesarán alrededor de 133 toneladas. El tender llegará á soportar 23 toneladas ó mas de peso.

En estas máquinas el vapor se empleará á la presión de 12'80 kilogramos por centímetro cuadrado, llevarán una provisión de mas de veinte mil litros de agua y nueve toneladas de carbón. Serán capaces de remolcar trenes de trescientas toneladas de peso en rampas de 4 por 100 y en curvas de pequeños radios que son los que ha de cruzar.

—Formulario.—Se prepara una buena pomada para las quemaduras con tres gramos de cloruro de hierro líquido y 24 de vaselina. Calma el dolor y evita la formación de flictenas. También es un excelente remedio para las quemaduras profundas. También se puede usar una capa abundante de esa pomada: Clorhidrato de cocaína 2'25 centigramos—Salol 4 gramos vaselina 30. Hay otros medios que daremos en lo sucesivo.

EL LICENCIADO PRÓSPERO.

Los cuadernos 36 y 37 del «Atlas Pedagógico de España» que han llegado á esta redacción, y que publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, corresponden respectivamente á las provincias de «Burgos y Guadalupe», conteniendo cada uno el mapa de la provincia en colores para que á simple vista resalten los límites de cada partido judicial; en el van marcadas las poblaciones, montañas, ríos y vías de comunicación, resultando un mapa completo para que pueda servir de modelo á las personas que para sus estudios hagan uso de dicho «Atlas».

Además, á cada cuaderno acompaña cuatro hojas en negro; una que corresponde á los partidos judiciales con la inicial del nombre de los Ayuntamientos, otra lo mismo que la anterior, pero sin inicial, y las dos restantes corresponden, una á la orografía e hidrografía y la otra á las vías de comunicación, ó sea á los ferrocarriles y carreteras.

Con el empleo de dichos cuadernos se

puede aprender con rapidez y facilidad a Geografía; pues con el uso de las hojas núms. 3, 4, 5 que son mudas, queda grabado en la imaginación el punto que ocupa cada pueblo, curso de los ríos y de las montañas y el trazado de las vías de comunicación; por este motivo son muchísimas las escuelas, institutos y colegios de primera y segunda enseñanza que han adoptado este «Atlas Pedagógico».

El precio de cada cuaderno es de 50 céntimos de peseta.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

CENTRO ARTISTICO MUSICAL.—CLASES: Piano elemental y superior.—Solfeo y Teoría del mismo.—Preparación para la carrera del profesorado, cuyas alumnas se examinarán anualmente en la Academia Granados de Barcelona.—Lecciones de la enseñanza de música para los aspirantes á la carrera del Magisterio de 1.ª enseñanza. LECCIONES PARTICULARES Y A DOMICILIO.—PROFESORA SEÑORITA DOLORES JORDÁ.—PLAZA DEL MOLINO—9.—2.ª.—GERONA.

La Junta directiva del Colegio Notarial de Palma de Mallorca ha dirigido una instancia al director general de los Registros, participándole que en Mallorca existen notarios que no entienden el dialecto mallorquín, y pidiendo que se sirva adoptar las medidas conducentes á que los notarios que hayan de actuar en aquel territorio lo entiendan ó se conceda á las Juntas directivas del Colegio Notarial, como requisito previo para dar posesión, el derecho á exigir el conocimiento del mallorquín.

LOS ATENTADOS TERRORISTAS EN RUSIA.—Con motivo del reciente atentado que privó de la vida en Kiew al jefe del Gobierno ruso M. Stolypine, varios periódicos de San Petersburgo han publicado una lista de las personalidades rusas de más relieve que han sido muertas por las terroristas desde 1904.

Hela aquí: Plehve, ministro del Interior, muerto en San Petersburgo el 20 de Julio del citado año.

El gran duque Sergio, muerto en Moscú el 17 de Febrero de 1905.

El prefecto de policía de Bielostok, 7 de Marzo de 1905.

El príncipe Makashidzé, gobernador de Baku, 24 de Mayo de 1905.

El conde de Suvaloff, prefecto de Moscú, 11 de Julio de 1905.

El general Sakharof, gobernador de Saraf, 7 de Diciembre de 1905.

El prefecto de policía de Moscú, 27 de Diciembre de 1906.

El general Broganovitch, vicegobernador de Tambof, 1 de Enero de 1906.

El general Dragomiroff, prefecto de policía de Irkustk, 11 de Enero de 1906.

Stepzof, gobernador de Tyer, 7 de Abril del año 1906.

El general Zholtanovski, gobernador de Elizabetgrad, 6 de Mayo de 1906.

El almirante Nusnich, prefecto marítimo de San Petersburgo, 14 de Mayo de 1906.

El gobernador de Samara, 4 de agosto de 1906.

El conde de Ignatieff, gobernador general, muerto en Kiew, el 8 de mayo de 1907.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunicó á su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 8-2.ª á la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1.ª-2.ª (Consulta.—Mañana: de 11 y media á 1.—Tarde: de 6 á 8.—Festivos: De 11 á 1.)

Con variado y abundante texto, ameno y de utilidad viene el número 39 de la acreditada Ilustración *La Hor-*

Seguramente que entre tantos políticos como había en la época crítica de Belmes, nadie como éste y Pío IX comprendieron la virtualidad, grandeza y sublimidad que no pocas veces lleva consigo la política de la misericordia, del dolor y de la humillación, cuando está se afianza en el amor de la Cruz. Por tal motivo encontramos que á Pío IX le cuadra admirablemente el sobre nombre con que subió al Pontificado y con el cual será también conocido en la historia: el *Cruz de Cruce de Malaquias*.

Don Pedro de la Hoz, acérrimo defensor de la Religión y de la Monarquía, y que aquí en España arrastró tras su política á la mayoría de los hombres tradicionalistas, se quiso presentar para abatir la revolución, armado de todas armas en el palenque del combate, sin cesar jamás un punto, á semejanza de esas rocas inmensas que permanecen inmóviles no obstante la furiosa y espantable agitación del Océano. Así nos lo pintó don José M. Carulla en la Biografía que de este personaje hizo en 1868, sin advertir que cuando vienen ciertos fenómenos tremendos y extraordinarios, las mismas rocas del mar, son leve arista que el fuego central consume, levanta ó remueve, y por lo mismo es impotente todo esfuerzo humano, debiendo en este caso acudir á los auxilios divinos, haciendo como Jesucristo cuando llegó la hora de beber el cáliz de amargura y ser preso de la chusma después del beso de Judas traidor. Cuando llegó esta hora, si bien Jesús permitió que San Pedro, lleno de ardor por su Maestro, sacara la espada y quitara la oreja á Malco, no obstante, le manda volver la espada á la vaina, pues si fuera necesaria la defensa no habría de faltarle á Jesús legiones de ángeles para defenderle.

La política que Pedro de la Hoz estaba realizando en España con mayor ó menor fortuna, pero siempre llevado de las mejores intenciones, pensaron muchos que era la que Pío IX había de seguir en sus estados, y aquí está para nosotros el error, toda vez que eran muy distintas las condiciones, y lo que aquí en España estaba muy bien, habla de ser de funestos resultados para el Papa Pío IX.

Consecuencia de estos diferentes aspectos, es, que mientras encontramos excelente la política de lucha, de oposición y de resistencia que sostenía don Pedro de la Hoz contra el nuevo régimen y los desecios del gobierno, esta misma política de rigor y de absoluta intransigencia, no podía ni debía aconsejarse á Pío IX, por cuanto ella fuera de fatales resultados.

Bien es verdad que eran muchos los católicos ilustres de entonces, que soñaban en el poder y eficacia de aquella tarea que se llamó *Santa Alianza* y que tanto entusiasmaba á nuestros abuelos. Pero veamos lo que cerca de ella dice un erudito autor:

«Resucitarse esta gran mentira tradicional, admitida casi á ojos cerrados en España desde 1815 hasta la

guerra entre Austria y Prusia de 1866?

«La *Santa Alianza*, en la cual no figuraba el Vicario de Jesucristo, era la obra del Gobierno inglés, protestante; el de Prusia, luterano; el de Rusia, cismático; el de Austria, josefista, y el de Francia, galicano y liberal. Esto no obstante, se hizo creer á nuestros abuelos, que los *Soberanos del Norte*, á la sazón todos enemigos del catolicismo, iban á hacer todo lo indispensable para devolver su antiguo esplendor á la Religión católica.»

«El Conde de Maistre reunió acerca de este punto datos bastante curiosos, que prueban cuán estrechas eran las relaciones que existían entre la llamada *Santa Alianza* y el masonismo (1). Otro escritor católico, bastante más moderno, el Padre Pachler, de la Compañía de Jesús, ha confirmado las indicaciones del Conde de Maistre, y por añadidura, ha hecho ver que los hábiles y pérfidos esfuerzos de los desconocidos agentes de la francmasonería entraron por mucho en la absurda creencia, que acerca y en favor de la *Santa Alianza*, tanto se arraigó en el ánimo de no pocos católicos.» (2) Y continua luego el ya mencionado autor, haciendo el siguiente comentario que nos parece no tiene desperdicio.

«Los hijos de las tinieblas, más astutos que los hijos de la luz, se abrieron puertas que sólo ellos conocen. Donde únicamente no entran es donde entra la divina Jerarquía, se prescinde del juicio privado y no se sigue más camino que el de la doctrina católica ó común de los teólogos.

«La francmasonería, que es ya bastante antigua, se alia siempre con las opiniones singulares, hejas legítimas de la soberbia, y nunca deja de buscar el apoyo de las gentes exaltadas, que son las que con más facilidad se erguen y extravían. ¡Cuántos y cuántos hombres que se crean excelentes, y de seguro están llenos de buena fe, confían ahora en la intransigencia, como nuestros abuelos confiaban en la *Santa Alianza*!»

«A fines del siglo pasado, cuando se trataba de destruir la Compañía de Jesús y preparar el triunfo de lo que entonces se llamaba la *filosofía*, los francmasones clamaban mucho *contra la moral relajada de los casuistas*; se fingían rigoristas y apoyaban y dirigían en secreto las operaciones del rigorismo.

«El galicanismo francés, tan sistemáticamente hostil á la Santa Sede, era todo antiprobabilista y rigorista.» (3).

Aprendamos de la historia y no nos dejemos seducir por ciertas corrientes, que pareciendo las mejores, son las más funestas por cuanto se hace prevalecer el solo juicio privado.

(1) Correspondencia diplomática de 1810 á 1817, París, tomo 2, págs. 131, 163, 187, 207 y 311.

(2) Der Getze der Humanität oder das positive Ansehen der Freimaurerei, Friburgo, 1875, un tomo de 760 páginas.

(3) Advirtase que no confundimos de ninguna manera el «probabilismo prudente con el rigorismo».

Políticas

Varias

Ayer regresó á Barcelona el Diputado por Torroella Sr. Fournier, después de haber veraneado en Puente de San Miguel (Santander) y permanecido algunos días en la Corte para ges-

tionar varios asuntos de interés para su distrito.

—Ayer pasó por esta capital para Cadaqués, donde estará algunos días, el senador por esta provincia don Federico Rahola.

—Dice *La Epoca*: «Otra vez vuelven los periódicos revolucionarios á publicar artículos inflamados, que quieren ser infamables, sobre los condesables de la Armada. Suponemos que para el gobierno no pasará inadvertida

(c) Ministerio de Cultura 2005

miga de Oro que luce hermosos y abundantes grabados sobre asuntos tales como: cuestación por las víctimas del Vendrell; la Patrona de la diócesis de Barcelona; un nuevo monumento en Pontevedra; homenaje de gratitud al Papa en Zúñegar; la huelga de Madrid; San Cugat del Vallés en favor de los pobres; inauguración de las obras de un nuevo edificio para escuelas en Castellar del Vallés; los sucesos de Valencia; puente sobre el Guri; funerales en Madrid por el Juez de Suces; aeronauta militar; una mejora pública en Lérida; la escuela inglesa en Valencia; fiestas a la Virgen de la Cueva Santa en Castellón; fiestas populares en Ochagavía; las ferias de Valladolid; notas de Rusia y «Los trabajadores de la tierra» de Klein Chevallier; de lo que se deduce con firmeza sostiene el interés que tanto la ha acreditado.

No dejes de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontrarás cuanto pueda interesar en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convenirse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de novia, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

El miércoles último declaró un incendio en el bosque que don Fernando Plandiari posee en el punto denominado «Pursiolas» del término de Beuda, propagaóse á los conlindantes, propiedad de don Ramón Guardia y doña Agustina Avil, vecinos de Tortellá y Camprodón respectivamente, habiéndose quemado unas ocho áreas de terreno encinar y pinar, valorado en unos 2000 pts.

Al siguiente día incendióse también el bosque conocido por «Olivet», del propio término de Beuda, propiedad de don Ramón Guardia, quedando reducidas á cenizas una extensión de 3 áreas de terreno poblado de monte bajo, encinas y pinos, valorándose las pérdidas en 500 pts.

Como presunto autor del último siniestro ha sido detenido el colono de una propiedad contigua, llamado Baldirio Trias Vergés.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Eclesiásticas

Hoy, festividad de Nuestra Señora del Rosario, en la iglesia de Nuestra Señora de Pompeya (PP. Capuchinos), Diagonal, 450, Barcelona, se efectuará la consagración del Ilmo. y Rdo. Padre Francisco Javier Vilá y Mathu, Vicario Apostólico de Guam (islas Marianas) preconizado de Adru; le apadrinarán en tan solemne acto D. José Vilá y Mathu y D.ª Joaquina Calbetó de Vilá, siendo consagrante el Excelentísimo Ilmo. Dr. D. Juan José Laguarda, Obispo de Barcelona, y asistentes de consagración los Excelentísimos Ilmos. Sr. Dr. D. Francisco de Pol, Obispo de Gerona, y Padre Fray Luis Angió Obispo de Tagarte y Administrador Apostólico de Solsona.

Encuéntrese en Caldas de Malaveilla el vicario general de la diócesis de Barcelona Dr. Palmerola.

PLUMA DE MUJER

LOS NIÑOS NOVIOS

(Para la ley de protección á la infancia).

Muchas veces, muchas, los escritores piadosos, las plumas femeninas, los médicos caritativos, trataron en la tribuna de la Prensa asunto tan humanitario y trascendental como el de la protección á la infancia. Que los niños no trabajen con abuso de sus escasas fuerzas; que no huelguen ignorantes y prostituidos; que no pidan limosna, explotados y maltratados por infames mercaderes de

carne humana; que los niños medren, que gozen, que aprendan...

Así hemos dicho en los periódicos con afanosa sinceridad; así hemos deseado ardientemente en nuestros corazones.

Mas no sé que ninguno de quienes por la infancia se interesan, en letras de molde haya escrito: «Que los niños no amen». Yo lo escribo ahora como fiel expresión de la mucha lástima que me inspiran los niños enamorados, los pobres niños sin infancia, y sin inocencia, jugando al amor cuando apenas levantan tanto así; cuando apenas se les ve en el suelo. Nada más triste que los niños novios: esas chiquillas paliduchas, encintadas, llenas de polvos y de rizos, con las faldas sobre la rodilla y una pizca de galán á la vera; esos nenés enfermizos y viciados, ahitos de melicías, curiosos de pasiones, que en plena niñez deshojan los brotes lozanos del corazón, y se echan una novia, y se ben de lencas mundanas y *firtitos* y desesperaciones amorosas...

La llaga social de «las precocidades» toma un aspecto penoso y grotesco en esta frase del amor. Todos los sentimientos que en la niñez madrugan demasiado me inspiran piedad; hasta los gloriosos del arte. «Los niños prodigios» suelen ser unas criaturas tristes que dan lástima; hay en sus ojos delirios febriles, y en sus labios ausencia de esas sonrisas triviales, tan dulces en los años ciegos de la infancia. Pero los niños novios son verdaderamente insufribles y ridículos, lamentables caricaturas de la mocedad, abortos de la juventud, plaga risible de las modernas generaciones. Si los padres y los maestros son incapaces ó indiferentes para remediar esta dolencia social, yo creo que debía someterse á los Códigos de la caridad legislativa, y perseguirse y pensarse en la ley de protección á la infancia. Porque encogerse de hombros desdeñados ó con burla, ante los noviazgos infantiles, equivale á consentir que la humanidad, tan necesitada de salud y fuerzas morales, pierda las lozanías de su espíritu; que las flores del alma se malgren en prematura fructificación, porque ya se araban en el mundo las ricas cosechas de amores en sazón, fuentes de vida, y de infancias inocentes, auroras de esperanza...

CONCHA ESPINA DE SERNA.

Locales

Las horas de despacho de la Alcaldía y de las oficinas municipales por la tarde serán desde primero de Octubre de seis á ocho.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE LA INMORTAL GERONA.—ANUNCIO.

Por acuerdo de este Ayuntamiento se saca á pública subasta la construcción e instalación de una pasadera sobre el Río Oñar por el tipo máximo de 9029'59 pesetas, toda rebaja en la cual se considerará mejora.

La subasta tendrá lugar con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría Municipal, y á lo dispuesto en el artículo 17 de la Instrucción de 24 de Enero de 1907, bajo la presidencia del señor Alcalde ó Teniente en quien delegue, á las doce del día 3 de Noviembre próximo venidero en las Casas Consistoriales de esta Ciudad.

Durante el plazo de media hora por que permanecerá abierta la licitación se admitirán proposiciones en pliegos cerrados con arreglo al modelo que mas abajo se inserta, en papel de sello de la clase 11.ª con sello municipal de 0'50 peseta, acompañadas de la cédula personal del proponente y del resguardo acreditativo de haber constituido en la Caja municipal el depósito provisional de 484'56 pesetas.

Publicados el presente acuerdo y pliego de condiciones correspondiente en el Boletín Oficial de la provincia por el término y á los efectos prevenidos en el artículo 29 de la antes citada Instrucción, no se ha presentado contra los mismos reclamación alguna.

Gerona 28 de Septiembre de 1911.—El Alcalde Presidente, A. Vallés y Riguera.—P. A. de S. E. el Secretario, Juan Viñas.

Modelo de proposición.—D. N. N. enterado del pliego de condiciones para

la construcción e instalación de una pasadera sobre el Río Oñar, se comprometo á ejecutar dichas obras con arreglo á las condiciones del referido pliego, por la cantidad de... (en tretra) pesetas.

Fecha y firma del proponente.

J. Cucurull

SASTRE.—Ciudadanos, 3.—GERONA Pongo en conocimiento de mi clientela haber recibido los géneros de novedad para la próxima temporada de invierno, participando á las SEÑORAS que no hay necesidad de adquirir trajes ni abrigos confeccionados de corte sastrero pues en esta su casa encontrarán un variado surtido de telas de última novedad para trajes y abrigos á la medida, siendo sus precios muy económicos.

El Ayuntamiento en pleno de Santa Coloma de Farnés ha elevado á este Gobierno Civil la protesta mas enérgica por el nombramiento de Alcalde de R. O. de aquella población, á favor de don Gaspar Coll y Viader, para proveer la vacante de dicho cargo con motivo de la dimisión presentada por don José Fábrega.

En Santa Coloma hay excitación con motivo de tal nombramiento y si el Gobierno persiste en mantener al señor Coll en el cargo de Alcalde, parece que los concejales están dispuestos á presentar colectivamente su dimisión.

ACADEMIA DE MUSICA GERUNDENSE.—(Conservatorio Particular para ambos sexos)—Apertura: 1.º Octubre.

Profesores: F. PERICH.—T. SOBREQUES y J. SALÓ. Detalles: Por circulares, ó en el Almacén de música *Sobrequés y Reig* y en el local de la Academia, San Francisco, 9, 2.ª—Gerona.

Acaba de obtener el título de Profesora Superior en la Normal de Barcelona, después de brillantes exámenes de Reválida, la distinguida señorita de esta capital María de los Angeles Furest, á quien felicitamos sinceramente, así como á su respetable familia.

Por el interés general que tiene hacemos constar que hasta el 31 del presente mes de octubre no expira el plazo voluntario de expedición de cédulas personales á los vecinos de esta capital.

A LAS SEÑORAS: Grande y variado surtido en mantillas de blanda catalana, mantones de guipur, pañuelos de encaje, canesús, velos, caminos de mesa y puntillas de toda clase.—Se lavan mantillas y se confeccionan á medida.—Especialidad en mantones de blanda MARIA PADRE.—Albareda, 10 (frente al Hotel del Comercio).—Gerona.

Anteayer fué inclinerado por orden de la Alcaldía un cordero que decomisó el veterinario director del matadero, señor Gimbernat, por no reunir las condiciones de gordura fijadas en el reglamento.

Se alquila ó vende una casa-torre con magnífico jardín y espaciosa huerta. Darán razón en la Administración de este Diario.

Al ir al colegio anteayer tarde y pasar por la calle del Norte el niño Gabriel Hostench, de 4 años de edad, fué acechado por un perro que después de morderle en la frente le derribó en tierra ocasionándose una herida en la cabeza.

Ambas heridas le fueron curadas en el dispensario municipal por el médico señor Ros.

El can desapareció.

Por defraudación en el peso de las mercancías que expendía ayer en el mercado, ha sido denunciada á la Alcaldía la vendedora Cristina Surribas.

VIUDA DE ANTONIO MATEU.—Plaza del Oñ, 1.—Gerona.

BANCA.—CAMBIO.—BOLSA. *Cange de los títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 Interior, sin cupones, por los de fecha 30 Diciembre de 1908, con cupones.* Plazo de admisión del 1.º al 30 de Septiembre.

En el sorteo de obligaciones del Empréstito Municipal celebrado el pasado viernes dia 28 en las Casas Consistoriales resultaron amortizadas las de los números 84, 215, 299, 481 y 776.

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador causalido, ha trasladado su habitación y despacho á la Subida de la Catedral, número 4.—Gerona.

El Centro moderno de preparación para el Magisterio y Bachillerato, y el

Colegio de Ntra. Señora del Pilar que tan dignamente viene dirigiendo doña M.ª de la Estrella Noguera, seguirán actuando en esta capital en las mismas arteriores condiciones, bajo la dirección de las Rdas. MM. Escolapias.

DENTISTAS: Joven de 23 años, inmejorable referencias y modestas pretensiones se ofrece como mecánico-dentista.—Dirigirse á nuestra Redacción.

Audiencia Provincial.—Señalamientos para la próxima semana:

Día 3.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot sobre homicidio por imprudencia contra J. B. T. Defensa: Abogado don José Bosch. Procurador don Joaquín Grau.

Día 4.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot sobre incendio contra P. S. C. Defensa: Abogado don Luis Cetalá. Procurador don Ramón Batlle.

Día 5.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot sobre homicidio por imprudencia contra J. S. P. Defensa: Abogado don Eduardo Micó. Procurador don Pedro Ciurana.

Día 7.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot sobre homicidio contra P. V. D. Defensa: Abogado don Juan B. Torroella. Procurador don Andrés de Font niles.

Antigua casa de huéspedes FALGUERAS de José Ginesta, calle de Mercaders.—Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve á la carta.— Habitaciones con confort y elegancia.

RELIGIOSAS

En la Iglesia del Sagrado Corazón, se celebrará, hoy, á las 8 de la mañana, Misa de Comunión General; y por la tarde, á las 6, exposición de S. D. M. Trisagio, Ejercicios propios del día, Sermón por un P. de la Compañía de Jesús, Bendición y Reserva.

A las seis y cuarto de esta tarde, comenzarán en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen los piadosos ejercicios propios del mes de Octubre, consistentes en el rezo del Santo Rosario y en las meditaciones propias de este mes. La función terminará todos los días con la solemne bendición del Santísimo.

A la justa queja presentada á la Administración del Rosario por diferentes familias de la barriada de la Catedral pidiendo explicaciones porque se habia dejado la colecta mensual á favor de la Virgen en aquella parte de la ciudad, cuya colecta les daba derecho á una misa después de su muerte, contestamos hoy satisfactoriamente, diciendo: que ello era debido á que desde la muerte del último colector, dicho cargo habia quedado vacante y que ahora se ha confiado á la muy conocida María Massenas que desde mucho tiempo hace dicha colecta en la barriada del Mercadal.

NOTA HUMORISTICA

Un concurso

Abrimos pública oposición á plazas de redactores de nuestro periódico.

En atención á la previa censura, las materias sobre las que versará el programa serán las siguientes. He aquí el interrogatorio á que será sometido el opositor y las respuestas que debe saberse de memoria:

¿Cuál es la primera ciudad de España?—El Ferrol.

¿Dónde se hacen las elecciones con más legalidad?—En Alcoy.

¿Qué calle de Madrid tiene más importancia?—La de las Huertas.

¿En qué quebro querría usted vivir?—En Santoña.

¿Que nombre de varón es el más bonito?—Pepe.

¿Le agradaría á usted llamarse Mendez?—Constituiría mi felicidad.

¿Es usted democrata?—Hasta las cachas.

¿Como se llama el hombre más grande de Europa?—Canalejas.

¿Hay noticias de algún secretario particular célebre por su elegancia?—Sí que Zancada existe.

¿Cuál es el mejor sitio de veraneo?—Otero.

¿Cuál es la primera virtud de un gobernante?—No hablar con los periodistas y hacerles polvo sus artículos.

¿Que ama usted?—La censura.

¿En que consiste la belleza varonil?—En tener barriga y ser miopé.

¿Quien es grande entre los grandes?—Canalejas.

¿Quien es fuerte entre los fuertes?—Canalejas.

Con este programita bien sabido cabe la posibilidad de no ir nunca á la cárcel.

¡Animo, jóvenes incipientes!

(De El Debate.)

Día religioso

SANTORAL

OCTUBRE
1
San Remigio,
ob. y cf.

Domingo.—Ntra. Sra del Rosario; San Remigio, ob. y cf.; Aretas y 504 mre.; Severo, pbro. y cf.; Sta. Máxima.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media, y por la tarde á las 6 hasta las 8.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misas cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial.

A las 11, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana á las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Por la tarde, á las dos, enseñanza de catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.—Misas cada media hora desde las 8 á las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial. Por la tarde á las 5, rosario y oración mental.

—MANANA—
Lunes.—San Leodegario, ob. y m.

Camilo Fontbarnat
Cirujano-Dentista
Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

J. Parrás Brú
Médico-Oculista
CONSULTAS Ciudadanos, 16, 1.ª y 2.ª de 11 á 1 y de 3 á 5 GERONA

Centro de anuncios "El Protector"

Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación á mas de leche, sirvientas, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc. Se encarga también de hipotecas, venta de fincas y de cobrar alquileres.

Horas de despacho: de 8 á 12 y de 3 á 7. Cruzada, 3. pral. (Travesta de la calle de Albareda).—Gerona.

NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado.

VENTA.—Una casa situada en punto céntrico de esta ciudad. Razón: Centro de Anuncios «El Protector» Cruzada, 3 pral.

JORNALERO.—Ofrece cuidar huerta ó jardín. Razón: Centro de Anuncios «El Protector», Cruzada, 3 pral.

COLOCACIÓN.—Lo desea persona de buenos antecedentes en Colegio, taller, fábrica ó casa análoga. Razón: Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector» Cruzada 3 pral.—Gerona.

SIRVIENTAS.—¿Queréis estar pronto y bien colocadas? Pasad á inscribir en el Centro de Anuncios y Colocaciones y os convenceréis de la facilidad con que «El Protector», coloca al personal.

Se necesitan dos albañiles.—Razón: Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector».—Cruzada, 3 pral.—Gerona.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

— del —

Médico D. J. Peré Raluy

Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeópata de Madrid Doctor Rozabál

CONSULTAS: de 11 á 1, y de 5 á 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA.

AVISO A LOS OBREROS

Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

Colegio de la Inmaculada Concepción

De 1.ª y 2.ª Enseñanza y Comercio dirigido por HERMANOS MARISTAS.—GERONA

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.—Trato esmerado.

ADMITE ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

RESULTADOS DEL CURSO 1910 1911

Matriculas de honor.	45
Sobresalientes.	105
Notables.	69
Aprobados.	114

Para más datos dirigirse al Sr. Director

Dr. F. COLL TURBATU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía, Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirurgía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12.—Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.ª y 2.ª.—(Frente á la Administración de Correos).

Telegráficas y Telefónicas

Madrid 30

Publica lo siguiente:
D. Ramón Bourgois, catedrático de Barcelona, concediéndole un año para enseñar sobre seguros en Alemania, Bélgica e Italia, y otra a don Rafael Campesán, también de Barcelona, para enseñar arquitectura industrial en Francia y en Alemania.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo de 30 de Septiembre de 1911
PREMIOS MAYORES
1.000.000 Ptas. — Cartagena, Badalona, Barcelona.
60.000 — Madrid.
20.000 — Granada-Sevilla.

Premiados con 1,500 pesetas
15.305 Madrid—10896 Granada-Línea-
Barcelona—28995 Reinos-León Bar-
celona—880 Madrid San Sebastián—
19177 Villagarcía-Oviedo-Madrid —
55289 Madrid-Pontevedra-Barcelona—
31794 Almería - Barcelona - Bilbao —
13865 Alicante - Cádiz - Sevilla—15092
Madrid - Sevilla—28310 Sevilla—7898
Palma de Mallorca-Línea-Ferrol—22036 Sala-
manca—28867 Valencia—8317 Barce-
lona-Alicante-León—27473 Melilla-Má-
laga-Sevilla—28099 Barcelona.

Quiérra de García Aliz

A las diez de la mañana se ha verifi-
cado el entierro del ex ministro señor
García Aliz.
A la comitiva precedía el clero con
cruz alzada.
El féretro iba sobre una carroza ti-
rada por cuatro caballos.
Rodeaban el coche fúnebre porteros
del Congreso, Ateneo de Madrid y
otras entidades.
Presidía el duelo el gobierno, la fa-
milia del finado, algunos amigos y re-
presentación de la familia real.
El cadáver fué trasladado a la Sa-
cristía de San Justo, donde recibió
cristiana sepultura.

Profesor agredido

A la puerta de la Escuela Normal ha
sido agredido el presidente del tribu-
nal de una de las asignaturas don Go-
tfredo Escribano, por un alumno lla-
mado Florencio Jimenez y Jiménez, á
quien había suspendido dicho catedrá-
tico.
El asunto ha pasado al Juzgado.

La combinación de gobernadores

Parece que en el Consejo de ayer el
gobierno acordó que las elecciones mu-
nicipales se celebren el segundo domi-
ngo de Noviembre y se faculta al presi-
dente que de acuerdo con el señor Ba-
rroso confeccionen la anunciada combi-
nación de gobernadores.

Sus presupuestos.—De consu- mos

El ministro de Hacienda ha manifes-
tado hoy que había dirigido á sus com-
pañeros la orden para que lo antes po-
sible envíen los datos de las reformas
que introduzcan en los respectivos pre-
supuestos, con arreglo á la nueva ley
de contabilidad.
No tiene interés el ministro en que
el presupuesto próximo se apruebe
ahora ó antes del próximo mes de
Abril.
Respecto á la ley de supresión de
los consumos ha dicho que está ultimando
la Memoria, que se publicará pron-
to, sobre aplicación de la citada ley.

Gómez del Casillo

El secretario del Ayuntamiento de
Barcelona ha visitado esta mañana al
director general de Administración lo-
cal para tratar de la preparación de
algunos expedientes que tendrán defi-
nitiva resolución cuando venga á Ma-
drid la comisión de concejales.

Fallecimiento

Ha fallecido la madre del subsecre-
tario de Instrucción pública, don Nata-
lio Rivas.

Nuevo ferrocarril

Una Compañía francesa está hacien-

do los estudios del nuevo ferrocarril de
Peñaranda de Bracamonte á Avila.

Nuevos presupuestos

El presidente del Consejo, que ha
recibido hoy á algunos periodistas, ha
confirmado que el Gobierno está res-
uelto á que haya nuevos prespues-
tos para el año próximo.

El próximo Consejo

Ya no se celebrará Consejo de mi-
nistros hasta el martes ó miércoles,
preparatoria del que se verificará el
jueves en Palacio.

Planes del Gobierno

Persona que se considera bien infor-
mada de los planes del señor Canalejas,
ha dicho que el Gobierno irá á las Cor-
tes con el empeño formal de que se dis-
cutan y aprueben los presupuestos.
Lo considera como un compromiso de
honor para que en todo momento se
halle expedita la regia prerrogativa y
con el fin de que no se crea por nadie
que se utilizan medios secundarios ó
pretextos para hacer mas duradera
una política.

Se discutirá formalmente: Si las mi-
norías facilitan la aprobación del pre-
supuesto en tiempo hábil, mejor; si no
dan esas facilidades, que es lo más
probable, el Gobierno procurará un
acuerdo con las minorías para que el
presupuesto se apruebe más adelante.
Para este acuerdo no tiene el Go-
bierno fórmula definitiva. Aquella
que conduzca á los fines constitucionales
que se persiguen le habrá de parecer
buena; ya sea habilitar por esta vez
un plazo prudencial ó darle carácter
definitivo y que anualmente comiencen
á regir los presupuestos en Abril ó Ju-
lio, es lo mismo. Lo esencial es que la
ley se apruebe, porque regularizada la
vida económica de la nación, pacificado
el país y conseguido el probable acuer-
do con Francia respecto á Marruecos,
habrá llegado el momento en que el se-
ñor Canalejas plantee á la Corona la
cuestión de confianza.

Esto no significa la idea de aconse-
jar á la Corona un cambio de política,
sino que será el momento oportuno para
que don Alfonso medite sobre si debe
ratificar poderes ó si conviene alguna
otra solución á los altos intereses de
la patria.
Hasta entonces, cuanto se hable de
crisis total ó parcial, es un mero pasa-
tiempo que se halla fuera de toda rea-
lidad.

La gestión municipal

Respecto á lo de la inspección de la
gestión del Ayuntamiento de Madrid,
el Gobierno no ha tomado aún ningún
acuerdo.
Parece que espera á que se for-
mule petición por la persona que cree
él es la llamada á hacerla.

Anarquista detenido

Bilbao.—Ha sido detenido José Fer-
nández Blanco, por creérsele anarquista
y complicado en los últimos sucesos.
José Fernández es de porte distinguido,
viajaba como extranjero y habla-
bla varias lenguas.
Se ha remitido á Madrid la ficha an-
tropométrica y se han pedido antece-
dentes.

Sos sucesos del "Numancia"

Cádiz.—Se anuncia la publicación
de un folleto explicando la génesis y
desarrollo de los sucesos que tuvieron
lugar á bordo del «Numancia».

Muerte de un penado

Cádiz.—En el penal de San Fernan-
do un centinela hizo fuego contra un
preso que no quiso retirarse de una
ventana.
El recluso quedó muerto.
La bala le dió en mitad de la frente.

Sos alborotadores

Sevilla.—En la corrida celebrada
ayer se produjo un escándalo contra el
torero «Gallito», y entre los más indig-
nados sobresalta el actor Lama, que
trabaja en el teatro del Duque.
Los partidarios del torero fueron
anoche al teatro, y cuando apareció en
el escenario, los gallistas, le increpa-
ron con tanto ó más ardor que si se ha-

llasen en la plaza, promoviendo un es-
cándalo de los que hacen época.

Descarrilamiento

Calatayud.—El tren de mercancías
núm. 892 ha descarrilado entre las esta-
ciones de Bavierca y Ateca, á conse-
cuencia de una piedra puesta en la vía.
El maquinista resultó con heridas en
la cabeza y en un brazo.
El tren siguió su marcha.

Sas redenciones militares

Cádiz.—Hasta ahora las redenciones
militares en esta provincia ascienden á
250,000 pesetas.

Bo de Marruecos

Telegrama oficial

En el ministerio de la Guerra se ha
recibido un despacho del general Alda-
ve diciendo que un oficial de ingenie-
ros llamado Castellón se hallaba en las
avanzadas con un sargento, dos cabos
y tres soldados.

De pronto sonaron unos disparos, y
varias balas fueron á estrellarse junto
á los soldados.
Los españoles persiguieron á los re-
beldes largo trecho, hasta que se vie-
ron rodeados por más de 50 moros.

La lucha fué terrible, figurando en
primer término los machetes y las gu-
mias.
Los moros tuvieron muchas bajas,
más de las que podían esperarse, dada
la desproporción de los combatientes.

Nosotros tuvimos un muerto y cua-
tro heridos.
El telegrama no dice quien es el
muerto.
Los moros huyeron al ver que se
aproximaban dos compañías á la carre-
ra.

Han desembarcado los licenciados de
1908 que ha traído el «Luis Vives».
Ha llegado un tren especial con-
duciendo heridos y enfermos procedentes
de la posición de Izahafen.

Bugue á Melilla

El señor Canalejas ha dicho que de
Melilla no tenía más noticias que las
contenidas en el telegrama oficial fa-
cultado en el ministerio de la Guerra.
Ha anunciado el presidente del Con-
sejo que el ministro de la Guerra irá
en breve á Melilla para dictar las dis-
posiciones necesarias con objeto de
preservar á nuestros soldados de las
lluvias.

Bombardeo

Melilla.—La oficialidad del «Carlos
V» dice que el bombardeo de la costa
fué violentísimo.
Llegaron cerca de Muley Dris.
Los moros dispararon dos cañonazos
que no alcanzaron al barco.
Usaron piedras como proyectiles.
La artillería del crucero disparó al-
gunas granadas que cayeron al lado de
los cañones moros, haciendo huir á los
indígenas.
Los oficiales creen que los moros ha-
cen tiempo que tenían cargados dichos
cañones.

A España

Melilla.—Ha embarcado con rumbo á
Málaga el general Larrea.

Espía detenido

Melilla.—Anoche se presentó en las
posiciones avanzadas con objeto de
comunicar noticias del campo enemigo
un indígena procedente de la tribu de
Benitazin.
Se le detuvo, resultando ser un es-
pia.

El harka contrario

Melilla.—Positivamente se sabe que
el harka enemigo tiene poca gente.
Se asegura que en breve recibirá im-
portante contingente de refuerzos.
El enemigo muéstrase abatido por
las grandes pérdidas que ha sufrido úl-
timamente.

Nuestras tropas

Melilla.—Las tropas que cubren la
segunda línea realizan diariamente
marchas y simulacros de combate.

Detalles de una agresión

Melilla.—Se conocen algunos deta-
lles de la agresión de que fué objeto el

otro día un joven español y de cuyo he-
cho dimos cuenta oportunamente.

A las siete y media de la noche de
referencia salió para las minas, con-
duciendo el pan, el paisano Bartolomé
Sánchez Díez, natural de Alhama, sol-
tero.

Al llegar junto á Marabut le salieron
al encuentro los moros, dándole el al-
to, disparándole un tiro á cuatro me-
tros de distancia, del que aquél resultó
herido levemente en el brazo izquier-
do.

Logró escapar y llegar á un puesto
de las avanzadas, donde fué curado de
primera intención y conducido luego al
hospital.

La policía indígena ha podido captu-
rar á uno de los agresores.

El harka amigo

Melilla.—La harka amiga de Beni-
sacar, mandada por Abd-el-Kader se
reunirá hoy en Izahafen.

Otra agresión

Melilla.—Al regresar á Zeluán cinco
soldados del batallón de cazadores de
Córdoba, fueron agredidos por un gru-
po de moros, resultando muerto José
Rius.

El general Aldave ha dispuesto que
se forme sumaria para depurar respon-
sabilidades, pues, según parece, los
soldados vinieron á Melilla sin licencia
y fueron agredidos al regresar á la al-
cazaba.

El muerto, como los cuatro compa-
ñeros, pertenecen á la quinta compañía
del citado batallón, que está destacado
en Zeluán.

Fué recogido el cadáver, que con-
servaba el correo.

Los moros se llevaron el fusil y las
municiones.

Varias noticias

Melilla.—Ha transcurrido la noche
con tranquilidad.

Ha sido creada una sección de poli-
cía indígena encargada de observar á
los sospechosos y perseguir el contra-
bandeo para la harka.

Nótese la presencia de muchos arge-
linos sospechosos.

Ha llegado el infante don Alfonso in-
corporándose en seguida al regimiento
de San Fernando.

Llegaron dos moros para ver á sus
hijos, que fueron hechos prisioneros en
uno de los últimos combates.

Se concentran contingentes de mo-
ros amigos en Quebdana.

Unos son del zoco Vrbaa y otros de
las posiciones de Zaió.

La Cámara de Comercio tetuani

Ceuta.—En Tetuán se ha reunido la
Cámara de Comercio española.

Según la Memoria leída, ocupamos
aquí el primer lugar en exportación y
navegación.

Se acordó solicitar que la carretera
del río Martín tenga cinco metros de
anchura.

A Melilla

Yitoria.—Ha marchado á Melilla una
batería del segundo de artillería de
montaña, mandada por el capitán Abreu
Se le hizo una cariñosa despedida.
Al arrancar el tren hubo vivas y aclamaciones.

Desde Atenas

Transportes turcos

cañoneados.

Atenas.—El jefe del Gobierno ha re-
cibido un despacho de Vonitza, comu-
nicándole que los cruceros italianos han
cañoneado á dos transportes turcos,
que conducían soldados.

Desde París

Lo que dice la prensa

Los periódicos de París no creen que
el conflicto se extienda mucho, pero
temen que la repercusión de esta cues-
tión en los Balcanes y en todo el mun-
do musulmán, haga prereris la unión de
las potencias para localizar el conflicto.

«Le Figaro» publica un despacho de
Berlín en el que se considera que el
incidente tripolitano ha causado pán-
ico en la Bolsa. Telegrafian á «Le
Matin», desde Turin, que Pio X ha
ordenado que se hagan rogativas para
la escuadra italiana.

«Le Matin», afirma, que en los cir-
culos oficiales italianos mas autoriza-
dos se declaraba ayer tarde que si
Turquía no se opone á la ocupación de
Trípoli, Italia le dará las más amplias
satisfacciones morales y materiales,
reconocerá la soberanía del Sultán, pa-
gará una indemnización importante y
se esforzará en hacerse agradable al
Gobierno de la puerta con objeto de
evitar á las potencias toda complica-
ción.

A «Le Journal», le dicen de Berlín
que según un telegrama de Constanti-
nople, un hombre de Estado turco ha
declarado que las negociaciones con
Italia y las potencias acerca de la cues-
tión de Trípoli se entablarán desde
Atenas.

Desde Berlín

Los turcos invaden la Lesalia

Berlín.—La ruptura entre Italia y
Turquía ha causado profunda emoción.
Confíase en que las potencias se un-
rán con objeto de localizar el conflicto.
Según el «Berliner Tageblatt», las
tropas turcas han empezado la inva-
sión de la Tezalia.

El comité Joven-turco de Salónica
ha acordado hacer la guerra á todo
trance.

El valor económico de la Tri- politana.

Berlín.—El doctor Trige, consul de
Alemania en Trípoli, ha escrito la si-
guiente información acerca del valor
económico de la Tripolitania:

«Para el cultivo sólo pueden conside-
rarse explotables sesenta mil kilóme-
tros cuadrados de terreno. El cultivo
de estas tierras presenta muchas difi-
cultades por la carencia de agua. Pre-
cisa hacer importantes y costosísimos
trabajos de irrogación.

No existe la industria minera. Se
exporta un poco de nitrato procedente
de Fezzan, al Sud de la Tripolitania.
Es posible, si se explota el subsuelo
que se encuentren yacimientos de hie-
rro y fosfatos.

El conflicto tripolitano

Italia y Turquía en plena guerra

Extranjero

Paris 30

Desde Madrid

La apatía de los embajadores de España.

En los círculos políticos se ha comen-
tado que nuestros representantes en
Italia y Turquía no hubiesen informado
rápidamente al gobierno de la ruptura
de relaciones entre dichos países, mo-
tivando esa apatía que en la nota ofi-
ciosa del Consejo se consignaran im-
presiones totalmente opuestas á la rea-
lidad.

Desde Constantinopla

La declaración de guerra.—Nuevo Ministerio.— Los italianos desembarcan en Trípoli y Benghast.

Constantinopla.—La nota italiana
declarando la guerra ha sido recibida
durante la celebración de un Consejo
de ministros.
Dícese en dicha nota que hablando
expirado el plazo que señaló el gobier-
no italiano en su comunicación anterior
sin que Turquía hayan contestado sa-
tisfactoria mente queda evidenciada su
debilidad ó mala fé.
Por consiguiente, Italia se ve preci-
sada á garantizar sus derechos é inte-
reses, su dignidad y su honor.
El encargado de Negocios de Italia
pidió al mismo tiempo que se le entre-
garan los pasaportes.
El Gabinete Hahki ha dimitido. El
Sultán ha nombrado Gran Visir á Kiamil
Bejá y ministro de Negocios Ex-
tranjeros á Mahmud. Además ha con-
firmado en el cargo de ministro de la
Guerra á Cheiket Bejá.

Los italianos han desembarcado en
Trípoli y Benghast.
Un crucero italiano ha encallado en
Trípoli.
En el Ministerio de la Guerra se ha
recibido la confirmación del desembar-
co de los italianos en Trípoli. Los tur-
cos han echado á pique dos de sus bar-
cazas.

Desde Malta

La revolución en Benghast.—¿Bombardeo?

Malta.—Ha estallado la revolución
en Benghast temiéndose por la vida de
los europeos.
Circula el rumor de que la escuadra
italiana ha bombardeado Benghast.

Desde Salónica

Desembarco de tropas.—Torpedero á pique

Salónica.—Un crucero italiano ha
desembarcado tropas en Tobruk. Un
torpedero turco que guardaba el puerto
ha sido echado á pique.

Acuerdo del Comité central de los Jóvenes turcos

Salónica.—El Comité central de los
Jóvenes turcos, ha tomado los siguien-
tes acuerdos:
Ordenar á los comités de Unión y
Progreso que se ejerza un riguroso
boycotage contra el comercio italiano
y dirigir un llamamiento patriótico á los
musulmanes tripolitanos pidiéndoles
defendiendo el honor otomano.



Paquetes -pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia.	460 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico.	350 » 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

